



YUNQUE

DIARIO SOCIALISTA DE LA MAÑANA

AÑO

Redac. y Admon. Avenida de la República, 35

Almería Jueves 20 de Enero de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

NUM. 62

¿De qué sirve el Comité de enlace C. N. T. y U. G. T. si en él no se plantean los problemas que puedan evitar la pública desunión de unos y otros?

Lealtad antifascista

Nuestra posición

Los acontecimientos políticos habidos con motivo de la discusión acerca del problema de abastecimientos, pone de relieve, una vez más, cómo por encima de la conveniencia en la resolución del problema y poniendo en peligro la necesaria convivencia antifascista, se lanzan algunos camaradas a una campaña que inmediatamente adquiere una virulencia y un sesgo de violencia que era de esperar, cuando se advierte que por encima de la consideración, se pone la de resolver el problema que ha de preocuparnos a todos y que todos juntos, cuanto más calladamente mejor, hemos de resolver.

Nosotros, por nuestra parte, queremos dejar firmemente sentado nuestro disgusto porque este problema se haya planteado públicamente, sin antes haberse ocupado del mismo todos los organismos sindicales, políticos y de gobierno, que tenían forzada intervención.

¿Para qué sirve el Comité de enlace de la C.N.T. y de la U. G. T., sino para discutir serenamente estos problemas?

¿Con qué cordialidad, ni ánimo de resolver el problema van a ir los libertarios al Frente Popular o al Consejo Provincial, cuando antes de plantearse allí la cuestión, que era el lugar adecuado, va por delante una incompatibilidad del Consejo Local, que motiva la retirada de los camaradas libertarios?

Es por el camino de la unidad antifascista. Lo hemos dicho antes y lo decimos ahora: en el problema de abastos, no ha habido nadie que hable con algo más que palabras, y entendemos que el razonamiento justo y exacto debió ir por delante y luego ser planteado, de modo irrefutable ante los organismos competentes, todo, menos cometer el acto irresponsable de achacar a la labor de un hombre la falta de alimentos en Almería.

Fijémosnos, pues, el precedente que se sienta y cuando vaya a la Consejería Provincial de Abastos un hombre del Partido socialista, tan decididas actitudes, el cual está obligado a llevar allí el individuo que los defectos habidos y no enumerados corria, los camaradas libertarios se encontrarán en el perfecto derecho de con los mismos procedimientos comenzar el trabajo de propaganda análoga a la presente, y después de tomar todos esta postura y recurrir a estos procedimientos que se han de tomar y la conveniencia de ellos.

Sin duda los socialistas tenemos un concepto muy especial de la lealtad y del deseo de unidad, y cuando nos propusimos llegar a la cordialidad antifascista, fué a sabiendas de que ello nos haría sacrificar situaciones particulares de Partido, en beneficio de una obra común y, sin duda ninguna, jamás, ni comunistas ni anarquistas, ni republicanos, podrán imputarnos una falta nuestra, molesta para los compañeros que voluntariamente adquirimos.

Quede, pues, bien sentada la conducta de cada uno, pues la vida no se escribe en unos días y llegará el momento en que los camaradas, que por muy jóvenes son demasiado irreflexivos, comprendan la justeza de nuestra conducta, y estén seguros que cuando con ellos se intente hacer la injusticia que se hace hoy con los camaradas libertarios, nos tendrán igual que siempre decididamente a su lado.

Donativo de ropa al 220 Batallón

El viernes de la semana pasada se organizó una comisión de compañeras del Sindicato de Clasificadoras de Frutas "La Idea", a fin de llevar a los soldados del frente de Motril, el producto de la suma recaudada entre los camaradas y compañeras de la fábrica en que desempeñan su trabajo diario, y cuya cantidad había sido invertida con la decidida colaboración del Sindicato de Trabajadores del Comercio, en ropa de abrigo y mantas. A esta Comisión se agregó el camarada Alfonso Giménez, en representación del Comité Ejecutivo de la Unión General de Trabajadores, que a su vez, les enviaba a los valientes defensores de la Libertad un obsequio, consistente en tabaco.

A la llegada de esta Comisión al pueblo de Castell de Ferro, fué recibida por el comandante del Batallón, Antonio García y el buen camarada, teniente Manuel Tesoro, ambos decididos luchadores de la Libertad y ambos salidos de las filas del Magisterio quienes antes, en el aula, y ahora, con las armas en las manos, defienden la independencia del suelo patrio.

También se encuentran allí con

pañeros que vieron con simpatía y gratitud la llegada de los visitantes, como son José Lluerna, Comisario de la Brigada; capitán Rafael Soto; maestro armero, Andrés Rodríguez Galdeano, decidido anti fascista, huido de los fasciosos de Motril y un sin fin de camaradas más que con decisión e inteligencia saben poner la valla que se necesita para impedir el paso a los esbirros italianos y moros traídos por el traidor Franco.

Hecha la entrega de los obsequios que motivaba la visita, esta Comisión se dedicó a visitar todo lo que podía verse y a fe de verdad que la alegría y la satisfacción se adentraba en el pecho y se reflejaban en los semblantes, porque ahora ya no son aquellas bravas milicias que por principales armas poseían el arrojo y el valor. No. Ahora son las máquinas las que, con un sonido monótono, saben dar el grito de libertad o muerte, y encima del en crestado suelo del territorio granadino, con su Mulhacén al fondo, reverdeciendo en su perenne sudario niveo y la cadena montañosa del elevado Lújar, hace formada la barrera que separa transitoriamente dos mundos espirituales, dos mun-



Chautemps. Nuevo Jeje del Gobierno francés el cual se logró constituir por el apoyo socialista,

Los artículos de la fé socialista son catorce

Los siete primeros pertenecen al Régimen económico, y los otros siete al interés de la Humanidad

Los que pertenecen al Régimen económico son estos:

El primero, creer en un sólo dios Capital.

El segundo, creer que es trabajo no pagado.

El tercero, creer que este robo está legalizado.

El cuarto, creer que la unión es fuerza.

El quinto, creer en la eficacia de la asociación.

El sexto creer que la acción política es beneficiosa para el interés del obrero.

El séptimo, creer que existe la lucha de clases.

Los que pertenecen a la Humanidad, son estos:

El primero, creer que la Humanidad fué concebida por la Naturaleza.

El segundo, creer que más tarde hemos nacido de la unión del hombre con la mujer, sin ser ésta virgen.

El tercero, creer que muchos hombres han recibido pasión y muerte por salvar al pueblo de la miseria y de la ignorancia.

El cuarto, creer que otros muchos han sufrido escarnio y privación por sus propagandas socialistas.

El quinto, creer que no han resucitado los muertos a causa de la avaricia capitalista.

El sexto, creer que el Socialismo será el reino de la bondad, de la justicia y de la fraternidad humanas.

El séptimo, creer que vendrá a juzgar a los "vivos"; conviene saber: a los burgueses, para despojarlos de lo que se han apoderado y a los obreros, para darles el premio de sus afanes, socializando los medios de producción y de cambio, en beneficio de todos, de burgueses y proletarios.

Los que se repelen inexorablemente, dos tendencias que jamás podrán entrelazarse, porque allí se limitan el espíritu retrogrado, lo arcaico, el ansia feudal, la traición y el crimen y también el temple de un pueblo que en su espíritu de libertad, las avanzadillas de la cultura, las avanzadillas de la libertad, las avanzadillas de la libertad.

A. G. M.

Leed EL SOCIALISTA

Información Nacional

Prosigue su obra criminal la aviación extranjera.--Madrid nuevamente bombardeado.--Los diputados Laboristas visitan la capital de la República.--El conflicto de falta de papel a la prensa Madrileña sigue sin resolverse.--La Policía interviene en la Bolsa Negra.

AVIONES FASCISTAS SOBRE LEVANTE

VALENCIA, 19 - 7 n.-Esta madrugada, a las 2'10, se dió la señal de alarma, por haber hecho su aparición por Sagunto la aviación fascista.

Los aparatos siguieron el litoral arrojando toda su carga sobre Puzol y las inmediaciones de Valencia. Parece que la mayoría de los proyectiles cayeron en el mar. Se asegura que uno de los aviones fue tocado, pues se le vió dentro de un círculo formado por el fuego de las defensas antiáreas.

A las cinco reaparecieron los aviones extranjeros y, a la vez que funcionaban las sirenas de alarma, se produjo la agresión por los alrededores del puerto, produciendo algunas víctimas y grandes daños.

Nuevamente, a la 1'10 de la tarde se presentaron seis aparatos, divididos en dos escuadrillas, que bombardearon la parte noroeste de la ciudad, cayendo algunas bombas en una colonia de hoteles, y por los alrededores de un hospital de la Cruz Roja.

Hay que lamentar desgracias personales, cuyo número se desconoce, y pérdidas materiales.

Con toda rapidez salieron unos

CASI EN SERIO

Aunque me llamen fascista

—¡Pero ven acá, mal "vestio"! ¿Es que tú crees que los sastres no tienen derecho a la vida?

—Yo no digo tal cosa. Lo que sí aseguro es que el acuerdo de cobrar por la hechura de un traje ciento veinticinco o ciento cincuenta pesetas, es un abuso.

—Abuso ¿de qué? Yo te voy a demostrar que estás errado sin hacer. Tú sabes que un sastrero suele tardar sobre un mes en hacer un traje. Con arreglo a ese período, números cantan:

Maestro cortador: 30 días a 25 pesetas diarias,	750'00
Dos oficiales: 30 días a 15 pesetas diarias cada uno,	900'00
Un ayudante: 30 días a 10 pesetas diarias,	300'00
Dos oficiales, 30 días a 10 pesetas diarias cada uno,	600'00
Una aprendiz: 30 días a 5 pesetas diarias,	150'00
Laboreo (cuando es necesario),
Desgaste de máquina de coser,	45'00
El ovillo del 60,	15'00
Dama y media de botones,	20'00
Plancha: leña al madero (no hay carbón),	60'00
El papel de acias,	15'00
Tiempo perdido en alargarse hilo, dedales, etc.	45'00
Casa, luz, etc.	45'00
Debiera costarte la hechura, 3.000'00 pesetas.	

En buena lógica ese es el precio; pero como los sastres son comprensivos, de dicha cantidad nos hacen la siguiente deducción: Coste de la hechura: 3.000'00 pesetas.

Maestro cortador: 29 días a 25 pesetas,	725'00
Dos oficiales: 29 días a 15 pesetas cada uno,	870'00
Un ayudante: 29 días a 10 pesetas,	290'00
Dos oficiales: 29 días a 10 pesetas cada uno,	580'00
Una aprendiz: 29 días a 5 pesetas,	145'00
Laboreo,
Desgaste de la máquina de coser,	43'50
El ovillo del 60,	14'25
Dama y media de botones,	19'25
Plancha: leña al madero,	58'00
El papel de acias,	14'25
Tiempo ganado,	43'50
Casa, luz, etc.	43'50
Coste sin engaño, 1.29'00	

—Si te cobran 125 pesetas les cuesta el dinero, y si te cobran 150 la demasia es el derrame.

—¿Pues sabes que me has convencido?

—Ya lo sabía yo; ahora que si persisten en el acuerdo, aún a trueque de que me llamen fascista, dentro de poco me verás vestido a la antigua romana.

—Y eso ¿qué es, compañero?

—Pues muy sencillo. Una sábana arrollada al cuerpo y que los antiguos romanos lo llamaban túnica.

UN ESCEPTICO

casas republicanas, que se internaron en el mar, en busca de los aviones fascistas.

CANONES ALEMANES BOMBARDEAN MADRID

MADRID, 19 - 7 n.-La artillería alemana ha cañoneado Madrid hoy, a medio día, cayendo los proyectiles en los lugares más céntricos, donde produjeron algunas víctimas y escaso daños. El bombardeo siguió, especialmente, con saña criminal hasta las primeras horas de la tarde.

LOS DIPUTADOS BRITANICOS EN LA CAPITAL DE LA REPUBLICA

MADRID, 19 - 7 n.-En las primeras horas de la madrugada llegaron a Madrid los diputados laboristas. Recibieron por la mañana numerosas visitas y después recorrieron varios frentes cercanos a Madrid y los sitios más castigados por la aviación y artillería extranjeras.

SIGUE SIN RESOLVERSE EL CONFLICTO DE PAPEL PARA LA PRENSA

MADRID, 19 - 7 n.-Subsiste el conflicto por falta de papel para los periódicos. Hoy no se han podido publicar "Política", "ABC" y "El Sol". "La Libertad" ha reaparecido hoy, después de tres días de suspensión forzosa.

recido hoy, después de tres días de suspensión forzosa.

UNO MENOS DE LA PRIMERA JUNTA DE BURGOS

BARCELONA, 19 - 7 n.-Según noticias llegadas del campo fascioso, ha fallecido en San Sebastián el coronel Muntaner, que fué uno de los integrantes de la Junta de Burgos, que se formó al iniciarse la subversión y de la cual formaban parte, con el muerto, los generales Mola, Cabanellas, Saliquer y Lávila.

EL COMITE FERROVIARIO VISITA A PRIETO

BARCELONA, 19 - 7 n.-Ha visitado al ministro de Defensa Nacional el Comité Nacional Ferroviario, para tratar de los problemas de los ferrocarriles en el aspecto relacionado con la guerra.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

BARCELONA 19 - 7 n.-La "Gaceta de la República" publica un orden de la Presidencia del Consejo, disponiendo que en todas las oficinas públicas, así como en los Monopolios y empresas intervenidas por el Estado, se efectuará una concentración de todo el desperdicio de papel, documentaciones inutilizables e inservibles. El Director General de Industria dispondrá lo procedente para su entrega a las fábricas de papel, las cuales abonará el material al precio único de 300 pesetas los 100 kilogramos.

BUEN SERVICIO DE LA POLICIA

VALENCIA, 19 - 7 n.-La policía ha detenido a Paulino Ruiz, engarzado de alhajas, por dejarse de tráfico clandestino de joyas de gran valor.

En el momento de la detención era portador de un par de pendientes de platino y brillantes, cuyo valor se aproxima a 100.000 pesetas. Tenía concertada la venta de los pendientes con un desconocido, que le había ofrecido por ellos treinta mil francos.

LA POLICIA INTERVIENE UN "NEGOCIO" DE LA BOLSA NEGRA

VALENCIA, 19 - 7 n.-En la Comisaría Superior de Policía, se ha facilitado una nota diciendo que, cerradas por las circunstancias actuales la Bolsa de Comercio, los negociantes acuden a la clandestinidad para dedicarse con un mayor margen de ganancia a la cotización de la moneda, estableciendo tipos de cambio ruinosos para la Hacienda Pública.

Por indicación del Comisario se lanzó la noticia de que había dispuesto para la venta 4.000 dólares americanos, los cuales en la Bolsa negra, alcanzaron rápidamente la cotización de 43. Se utilizó el "negocio" entre el vendedor y el comprador, entregando éste 150.000 pesetas. Como el adquirente no disponía de la cantidad total, recurrió a "clientes", que habían de facilitarles cantidades varias, según las disponibilidades de cada uno.

En el momento oportuno, fué detenido el que ejercía funciones de Agente de Bolsa y varios de sus clientes, interviniendo las 150.000 pesetas y puesto todo a disposición del Juzgado Evasión de Capitales.

DETALLE DEL NUEVO GOBIERNO FRANCÉS

PARIS, 19 - 7 n.-En el nuevo Gobierno, que es el cuarto que preside Chautemps, figuran 20 ministros y 13 subsecretarios; cinco miembros son senadores y los 28 restantes, diputados. 20 de las personas que figuran en el nuevo Gobierno formaban parte del anterior.

El que quiere hacerse rico especulando con las privaciones que la guerra impone, es una alimaña que hemos de extirpar

INFORMACION LOCAL

EL SACRIFICIO DE LOS ALCALDES

En una cuartilla

Reunión del Pleno del Consejo Municipal

Sigue la discusión de abastos con más palabras que razones para la solución.—Se retira la minoría libertaria

GOBIERNO CIVIL

Al recibimos la primera autoridad de la provincia, camarada Talens, nos manifestó que el mitin que se había de celebrar el domingo ha sido suspendido.

También nos manifestó que a partir de hoy todos los espectáculos públicos no podrán terminar después de las ocho de la noche y que en cambio, los autoriza para funcionar por la mañana.

ALCALDIA

El presidente del Consejo municipal, camarada Alferez, nos manifestó que va a figurar en este Ayuntamiento una exposición de cuadros entre los cuales se destaca un retrato en grande del jefe de Estado.

También nos facilitó las siguientes notas:

Nota de la Alcaldía sobre la retirada de los libertarios del Consejo municipal:

En la sesión celebrada ayer tarde por el Pleno del Consejo municipal, y después de amplio debate sobre el problema de abastecimientos, se se acordó declarar la incompatibilidad de este organismo con el consejo provincial de abastecimientos. Con motivo de este acuerdo la minoría de la tendencia libertaria abandonó el salón de sesiones, haciendo constar que se retiraban del Consejo municipal.

Esta Alcaldía lamenta la actitud de los compañeros libertarios por la magnífica colaboración que han venido prestando en cuantas actividades del Consejo municipal han tenido participación, y espera que se reintegren a sus cargos para compartir—como lo han hecho hasta el día de ayer— los trabajos intensos que pesan sobre la Corporación municipal con las demás minorías del Consejo, ya que en estas circunstancias se precisa la colaboración de todas las organizaciones para dar solución a múltiples problemas de vital interés para el pueblo al cual nos debemos y tenemos la obligación de servir.

Al repasar la prensa de esta mañana, me he encontrado con la sorpresa de una nota aparecida en YUNQUE, con el título de "Labor municipal honesta", en la cual se dice que el alcalde de Almería no había asistido a la reunión celebrada en Benahadux, para tratar de lo relacionado con la venta de naranjas y hortalizas, y esta Alcaldía hace constar que no ha recibido ninguna invitación oficial para dicha reunión, a la que hubiera asistido con todo interés por la importancia de los asuntos y por el especial celo de la Corporación municipal en todo cuanto tenga relación con el abasto público.

Continúa la sesión, comenzada el sábado, sobre la discusión de las Consejerías de Abastos, bajo la presidencia del camarada Alferez. El camarada Padilla, en nombre de su minoría, está solidarizado con la misma. Así es que según manifiesta, todos los cargos que sobre dicho consejero recaigan, se hace responsable la minoría. A continuación expresa que, con motivo de la carencia de medio de transporte que existe, es la causa de que se encuentre Almería desabastecida y así lo demuestra también por la que existe, es la causa de que se transportar, de la provincia de Jaén, y también gran cantidad de naranjas en la provincia de Valencia.

El camarada Salamanca, denuncia al Consejo la incompatibilidad del consejero provincial y manifiesta que no está dispuesto a que recaigan sobre él y los demás compañeros de la Consejería de Abastos Local, las responsabilidades de que el pueblo de Almería se muera de hambre. Hace un resumen de todo lo suministrado por la Provincial a la Local, para que ésta distribuya y demuestre con cifras y datos la escasez de dichas entregas y la ausencia de las mismas durante los meses de junio y julio del pasado año.

El camarada Blasco, con datos que él mismo relaciona, da a conocer que del compromiso que el Consejo Provincial tenía establecido

do para la entrega de aceite, éste no se ha llevado a efecto ni en mucho.

El camarada Padilla hace historia de la labor del Consejero Provincial, haciendo público que todo el arroz está distribuido ya en todos los pueblos de la provincia.

Pide la demostración de la incompatibilidad del camarada Consejero, y que se denuncien los datos concretos que sobre el mismo tengan que hacer.

El camarada Giménez, dice que la U. G. T. no tiene ningún propósito de agraviar a personas de ninguna fracción política o sindical, tan sólo desea que la labor de sus representantes en la consejería, sea francamente resuelta en esta sesión, ya que no es justo que si una entidad que tiene que distribuir viveres no tiene ninguno que disponer, ni se ve la forma que pueda tenerlos; tampoco puede acurrar con la responsabilidad que colocan las circunstancias de todo un pueblo que no tiene que comer, siendo al mismo tiempo el más desabastecido de la España leal.

Le contesta el camarada Cueto y termina explicando nuevamente el camarada Padilla la proposición de su minoría para llevar este asunto al Frente Popular ya que allí están representados todos los partidos políticos, y que él sea el que resulte.

Interviene el camarada Burgos Seguí, haciendo una pregunta sobre el efecto que se propone determinar.

El camarada Granados manifiesta que tan sólo el efecto moral de los compañeros de la Consejería Local y que vuelve a poner de relieve la honradez del camarada Consejero de la provincia.

Hay otra proposición de Izquierda Republicana, y es que se envíase al Frente Popular, la resolución de este asunto con la existencia de representantes de los consejos Provincial y Local.

La U. G. T. y marxistas sostienen

y ratifican sus posiciones y hay quien dice que hoy han salido de Almería dos camiones de gulsantes mientras la pobre se muere de hambre.

Se suspende la sesión para que puedan ponerse de acuerdo y deliberar las distintas minorías, y a los diez minutos, se reanuda poniéndose a votación las tres proposiciones, siendo rechazadas las dos de los libertarios y los de Izquierda Republicana, y siendo aprobada la de la U. G. T. y marxistas.

Antes de terminar la votación, la minoría libertaria abandona el salón de sesiones del Ayuntamiento, compuesta por los camaradas Cueto, Samper, Fernández y Torezano.

REGISTRO CIVIL

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.—Marcelino Vera Hueso, Alberto Blasco Molino, Dolores Alonso Garvía.

Defunciones.—Rogelio Martínez Cuadrado, Tomás Arcos Mingo-rance.

Matrimonios.—José Tapla Gallardo con Mercedes Fernández Molina.

SAN SEBASTIAN.

Nacimientos.—Dolores García del Aguila.

Defunciones.—Domingo Ocaña Cano, José Belmonte Gálvez, Francisco Rodríguez Amate, María Rodríguez Amate, María Madolell Gázquez.

Matrimonios.—Carlos Punzon Padilla con Encarnación Valle Millán; Luis Abad Uroz con Brígida Pérez Rosas; Francisco Correa Sánchez, con María Ortega López.

CASA DE SOCORRO

En este establecimiento, se le ha practicado curas a Isabel Alvarez Pérez, de 18 años, que habita en la plaza de la Verbena, 16, de historismo.

Dijo que fué maltratada por un guardia de Asalto en la calle de Salmerón Alonso del Barrio Ito. Se da parte al juez de guardia.

Federación Provincial Socialista

A todas las Agrupaciones Es urgente la contestación a nuestra circular número 72 del Secretariado Sindical.

CAFE MOSCU
INMEJORABLE SERVICIO
—DE CAFE Y BAR—
Exquisitas tapas
Avenida de la República, 30

Deportes

Campeonato de Fútbol.—Trofeo campaña de invierno

El domingo, día 16 del corriente se celebró en el campo de Deportes de la Ciudad Jardín, un interesante encuentro de fútbol, correspondiente al campeonato Trofeo de Invierno, entre los potentes equipos, Aviación F. C. y Artillería F. C. Después de un reñidísimo encuentro, en el que se vieron vistosísimas jugadas a cargo de los dos equipos. Terminó el encuentro con el resultado de 5 a 2, a favor de Artillería F. C., dando este equipo la sensación de ser uno de los favoritos de esta competición.

"Aviación Roja", pese a sus innumerables esfuerzos, no ha podido evitar ser eliminado del presente campeonato, ya que lleva dos partidos jugados, y los dos partidos perdidos. Lamentamos su mala suerte en esta competición, ya que consideramos ser un club de valía.

El próximo domingo contendrán el C. D. Moscu y F. U. E. Este partido se considera, entre la afición, como uno de los más interesantes del Torneo, dado el valor de los dos equipos contendientes, en el que se juegan asegurarse un puesto en la clasificación para los cuartos de final.

Hay que hablar claro

En la reseña del acto celebrado por el Radio Comunista de Gádor, publicada en "Diario de Almería" del día 12 del corriente, entre otras cosas se dice: "La parte más delicada fué la dedicada a los asuntos del campo en la que se comprobó no existe entre los interesados ese criterio unánime que debe reinar en los encargados de llevar a la práctica las disposiciones del Gobierno".

Los trabajadores de este pueblo de Gádor han quedado sorprendidos al leer tal reseña, pues parece insinuar que se trató de que los obreros se encuentran divididos cosa absolutamente incierta, pues el pueblo trabajador, el verdadero pueblo trabajador, está absolutamente unido y comprometido con el Gobierno, cumpliendo, una por una, las disposiciones de éste.

Los cuatro, seguramente no será mayor su número, que a bombo y platillo propanan el descontento, son aquellos que otras veces la sembraban con un sometimiento incondicional al servicio de la burguesía y que si hoy pueden escudarse con un carnet sindical, sólo fué por nuestra excesiva benevolencia.

No queremos, en beneficio de la unión, decir muchas cosas que podemos decir; sólo deseamos rectificar su afirmación, que digan en qué consiste y donde está esa desunión, que no molestes más a los trabajadores conscientes y honrados que lo dieron todo por el triunfo de la Causa y lo seguirán dando hasta conseguir su total liberación.

Por los Trabajadores de la Colectividad,

CELEDONIO DIAZ

CAFE COLON
HELADOS DE TODAS CLASES
El mejor salón de Almería
Esmeradísimo servicio
Teléfono 1266
Almería

Hace tiempo que me propuse escribir algo sobre el sacrificio a que están sometidos los que tienen la desgracia de aceptar el cargo de presidente de algún Consejo Municipal.

De una parte las miradas de CAIMAN de todos los enemigos del régimen, que por haberles molestado en algo la situación actual, no encuentran más blanco para sus maquinaciones que los Alcaldes de otra parte, los mismos que se dicen antifascistas que rehuyen todos los cargos para después socabarlos.

Por todo ello hay ocasiones en que los alcaldes se ven abatidos, y abandonan los cargos, con el corazón encogido de tristeza, al contemplar tanta incompreensión y tanta falta de responsabilidad de cuantos atacan caprichosamente para dar el gusto consiguiente a nuestros enemigos. Estos que atacan por sistema, creen que el sistema de anular hombres es algo práctico. ¿Consecuencias de todo esto? Risas en nuestros enemigos, desmoralización entre la familia antifascista y hombres amargados por el sacrificio estéril.

Enumerados los sacrificios de los Alcaldes; ¿cuales son los beneficios? ¿Hay algún alcalde que tenga beneficios? ¿Cómo se han de ganar la vida si todo el tiempo es poco para atender los múltiples problemas que a diario se presentan en los pueblos? Hay que tener en cuenta que debido al ambiente en que hemos vivido durante muchos años, la gente cree que todas las disposiciones y decretos que les imponen algún sacrificio, son obra de los alcaldes y es lo que si, solapadamente, se pregunta en algún pueblo: ¿Qué tal es el alcalde? Escuchará casi siempre palabras de es un ladrón, es un canalla o cosas por el estilo. Esto es si no se tropieza con algún nuevo revolucionario que tienen aspiraciones y entonces si que oye cosas sabrosas.

Yo proclamo, desde el cargo que ostento, por mandato de la Agrupación Socialista, que se necesita mucha disciplina y responsabilidad del momento para poder aguantar los chaparrones que aguanta, el obrero que tuvo la desgracia de ser elegido para presidente de un Consejo Municipal. Solamente me satisface que cumpla con un deber de las circunstancias me han impuesto, y que toda persona que ataque rastreramente, es un enemigo de la causa que todos defendemos. Cada uno desde su puesto, porque los hombres que lo dieron todo por la causa de los trabajadores, sufriendo cárceles y persecuciones, tienen en estos momentos una autoridad que nadie puede superar por muy alto que se crea subido.

La quinta columna trabaja activamente contra los hombres representativos. Saben que cada hombre que anulen es un salto que dan en favor del fascismo.

Los Partidos del Frente Popular deben emprender una campaña de saneamiento de la retaguardia, hay que revisar todos los carnets de fecha posterior al 18 de julio del año 1936. Lo mismo hay que hacer con todos los avales que se hayan dado por los partidos y organizaciones, porque en su mayoría, son estos elementos los que más labor solapada realizan.

Hay que procurar defender a los compañeros que ocupan cargos, cuando algún antifascista oiga hablar mal de algún compañero que ocupe cargos, debe procurar detenerlo y si no prueba lo que dice, es porque es agente del fascismo y como tal hay que tratarlo.

Un alcalde no es más que un obrero y si no se le ayuda desde todos los sitios, tendremos que ceder los puestos a la burguesía y demostraremos que no estamos capacitados para regir los destinos de nuestra querida España.

Los que en los tiempos difíciles aceptamos cargos es porque sentimos la causa, y no debe ser tarea fácil a los recién llegados desprestigiar a los que siempre lucharon y lucharán, porque sus vidas se forjaron en la lucha y porque sabrán imponerse a todas las maquinaciones de los nuevos revolucionarios y del fascismo, que es una misma cosa.

Juan Diego Berenguer

Tejidos MARIN ROSA
Presenta los mejores surtidos
Tiendas, 5-A

Acreditar el sistema, es función de la que no puede apartarse ningún antifascista. El orden económico, social y político de la República, de esta República nuestra, ampliamente democrática y de avances sociales de hondo contenido, no puede quedar a merced de la insolvencia y de la incapacidad. Ofreciendo pasto a los amogos de la "quinta columna" para que nos pongan como no digan dueñas. El sistema hay que sostenerlo con buena actuación, y buscar su crédito. Donde el control no sea eficaz, hay que hacer que desaparezca. Y en donde no quepa la intervención —por falta de elementos capaces, por que el asunto o el negocio no lo permita, o porque exigencias de otro orden así lo demanden— hay que procurar que no se produzca, que es tanto como evitar que la leña caiga sobre fuego, en provecho de los bulistas, de los emboscados y de los propagandistas de la rebeldía negra.

Ya lo decíamos en YUNQUE, a propósito de un estreno de Luis de Tabique, Si del motor, una pieza no funciona, con el ajuste de otra nueva, todo arreglado. Pero hay que llegar al pulimento de las piezas de este gran motor, que ha de ser el imperio de la Justicia y de la Libertad. Es decir, del triunfo de nuestra causa, que es la gran causa del Gobierno de la República.

Tomen nota de ello los avisadores. Sepan que la revolución, el Estado social que ha de nacer de esta guerra, y los principios libertarios, no son, ni mucho menos, los ensayos que, con insolvencia manifiesta, han registrado cientos de incontrolables e incontrolados. Muchas veces, muchísimas, se nos quedó a flor de labio, en la propia punta de la pluma, las mismas cosas que Tabique ha dicho, tan acertadamente, en "Control".

La guerra obliga a más sacrificios. Y al mantenimiento de aquellas conductas apuntadas antes de ser cabezas responsables. Y si la falta de capacidad o de condiciones ha sido suplida, de buen grado, por la conducta y la lealtad al ideario, no valía la pena de aceptar aquello, con todos sus inconvenientes, si lo último —conducta y lealtad— al vestirse con la comodidad y el ropaje burgués perdían el tono y dejaban de serlo.

Quien no tuvo otra cosa que la conducta y al llegar el instante de rendir ofrece concurso negativo, que se aparte de nuestro lado, que, a final de cuentas, resultará el mejor agente del fascismo.

ERRE-KU

Avisos y Convocatorias

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a todos los sanitarios pertenecientes a la fracción comunista provincial, para que concurran a la reunión que se ha de celebrar el día 19 de los corrientes (miércoles), a las 5 de la tarde, en el local del Comité Provincial.

Se encarece la más puntual asistencia.

Almería, 17 de enero de 1938.— El secretario sindical de la fracción MIGUEL MARIN.

EVACUACION

Se ruega a todos los evacuados de Madrid, se pasen por esta Delegación de Evacuación (Avenida de la República, 69), para comunicarles asuntos que les interesan.

— El Delegado de evacuación.—H. Cenamor.

Francisco Escamez Morales

Almacén de Paquetería y Quincalla
Plazada Vivas Pérez, 2 A - ALMERIA
APARTADO 41

LA GIRALDA
EXTENSO SURTIDO EN
JUGUETERIA, CALCETINES
y BISUTERIA
Av. DE LA REPUBLICA, 7-A

BAZAR ALMERIA
Presenta el surtido más completo en loza y cristal.
Tiendas, 19

Inscriptos de Marina

Todos los inscriptos de Marina que cumplen 19 años de edad en este presente de 1938, deben pasar a la mayor brevedad por esta Delegación Marítima, calle de Arapiques número 5, para consultar la relación de inscriptos incluidos en el alistamiento para el reemplazo de 1939 y solicitar su inclusión en ella si ya no lo estuvieran.

Los inscriptos pertenecientes a distritos enclavados en territorio ocupado por los facciosos, deben presentarse igualmente, a los mismos efectos.

De no poder presentarse los interesados por ausencia u otra causa, se presentarán sus familiares, con los documentos de inscripción si poseen alguno.
Almería, 16 de enero de 1938.— El jefe del Registro, JOSE MASFPÉL.

A las Agrupaciones Socialistas de esta provincia

Se les ruega con toda urgencia consientan a esta secretaría sindical la circular número setenta.

El secretario sindical

Visitad

La Perfumería VENUS
Plaza de Ramón y Cajal, 9
ALMERIA

Federación Española de Trabajadores de la Tierra

SECRETARIADO PROVINCIAL

A todas nuestras secciones de campesinos:

La reciente entrevista celebrada con el señor delegado del Instituto de Reforma Agraria, éste manifiesta que ha dirigido atentos oficios a todos los consejeros de Administración de Fincas Rústicas Incautadas de la provincia, para que a la mayor brevedad les mande relación de los abonos fertilizantes que se precisen para las fincas nacionalizadas, y hasta los momentos actuales han sido pocos los Consejos que han remitido esta relación de pedido. Como quiera que este retraso ocasionaría un gran perjuicio a la agricultura, pues la adquisición de algunas de las materias fertilizantes no se producen en España, este Secretariado aconseja a todas sus secciones a la mayor brevedad hagan cumplir a los Consejos de Administración la mencionada orden con el fin de evitar los quebrantos que en la agricultura pudieran sufrir esta dejación.

MEJORADO

Se encuentra algo mejorado de su enfermedad el camarada Zuzuarregui, oficial primero del Gobierno Civil.

CASA ROSALES

Camisería, Sombrería y otras novedades
La casa que más barato vende
Tiendas, 4.-ALMERIA

"EL COMERCIAL"

Especialidad en comidas a
Teléfono 1856
Primero de Mayo, 3 - Almería

Mujer, la mejor labor que puedes hacer es denunciar a los que venden mercancías a precios altísimos: Son enemigos del pueblo.

Ofensiva Roja

La base de los triunfos en la guerra está supeditada a varias concepciones. Mientras unos opinan que la materialidad es la fortaleza, porque con ella va el número, y a mayor cantidad de elementos, mayor potencia de fuegos, otros consideran que la intelectualidad es la que decide, porque la guerra se ha hecho ciencia y con ella, los jefes calculan, elaboran planes en el gabinete y plantean los problemas. Y a pesar de esto, no faltan quienes estiman que el factor más importante en la contienda no lo son ni el materialismo ni la ciencia, sino más bien el espíritu y la moral. Nosotros, en este comentario, queremos también aportar nuestro juicio. Leed con atención.

¿Por qué los materialistas creen en su tesis? Sencillamente, porque se apoyan en la multitud, que traducen en fuerza, y así dicen que el armamento lo es todo; que la superioridad en masa lo es todo. Cualquiera que desconozca el arte de la guerra, cualquiera que sea simplista en estas actividades, creará de buena probabilidad que quien disponga de más elementos, alcanzará la victoria. Sigamos.

¿Por qué los intelectualistas opinan que su conclusión es la más firme? Veamos. Ellos estiman que los grandes hombres, los genios de la guerra --Alejandro, César, Napoleón-- estuvieron más poseídos de inteligencia que de corazón, y así estos genios y otros conocidos adoptaron en sus triunfos la organización y los procedimientos tácticos, por el razonamiento, descubriendo su capacidad las causas de la victoria. Insistimos en que cualesquiera que esté al margen de las vicisitudes de la guerra, se inclinará a considerar que quien mejor sepa manejar sus efectivos, más seguro está del éxito; quien tenga mejor montados los servicios, mejor conservará las reservas y podrá emplearlas en el caso imprevisto.

¿Por qué los espiritualistas o moralistas afirman que su fundamento es el mejor? Se basan en que los Ejércitos, por muy positiva que sea la multitud y el armamento, por muy despojado e intelectual que sea el Mundo, por muy sabia la dirección suprema, si les falta la moral y el corazón, éstos huyen en vergonzosa retirada. También, cualesquiera que conozca al hombre, le consta que si le falta el valor, la disciplina, el sacrificio, no afronta el peligro, abandona su puesto, sale corriendo; le asusta perder su vida.

¿Cuál de estas tres escuelas os parece más acertada? ¿La material? ¿La científica? ¿La espiritualista? Concentrad vuestro pensamiento y decidid. Nosotros convenimos en las tres, unificándolas; es decir, un Ejército material, científico y extraordinaria mentalidad de dirección, y ¿cómo no? un gran corazón en cada combatiente, una moral elevada y un espíritu de lucha decisivo. ¿Podemos estar seguros del triunfo? Que se lo pregunten a Franco y satélites. Por nuestra parte, convencidos.

NEMO

Los "enterramientos" de la Cartuja

DEL LIBRO "DOY FE"

de Antonio Ruiz Vilaplana

(Continuación)

trucción para levantar un cadáver. Uno más de los muchos caídos en aquellos días sangrientos; pero el sitio donde apareció nos causó gran extrañeza: en la Cartuja.

Un día, el 20 de agosto siguiente, volví a la Cartuja pero volví con carácter oficial, con el juzgado en pleno y para una actuación siniestra que jamás se borrará de mi memoria.

A primera hora de la mañana, y como ocurría casi todos los días, fué requerido el juzgado de instrucción para levantar un cadáver. Uno más de los muchos caídos en aquellos días sangrientos; pero el sitio donde apareció nos causó gran extrañeza: en la Cartuja.

Con el corazón lleno de angustia pisé de nuevo el jardín del monasterio. En él el padre procurador nos esperaba cordialmente. Tuvo, en particular para mí, una afectuosa acogida, quizá excesiva, pero que yo agradecí y valoré sinceramente. Mis ideas liberales en aquellos días de pasión clerical frenética, aun en su moderación, podían serme fatales y aquella posibilidad era percibida por el buen cartujo.

—Nos han avisado, padre, de que aquí hay un cadáver —dijo el juez.

—Efectivamente —respondió aquél—, pero no aquí, sino en el bosque. Hacía él dirigimos todos nuestros pasos y conducidos por el guarda, llegamos a una parte, en que el muro, completamente derruido, permitía el libre acceso al interior. Allí, en una pequeña explanada nos señalaron el sitio donde apareció sepultado. La tierra, ligeramente removida, descubrió un cuerpo exánime.

No sé me olvidará nunca aquel cuadro. He levantado, en mi profesión, cientos de cadáveres, en accidentes de todas clases: destrozados por el tren, mutilados por una máquina, ahogados, acuchillados, pero en ninguna ocasión me he impresionado tan fuertemente como en

esta exhumación, realizada en el fondo sombrío del bosque cartujano.

Trabajosamente, fué sacado de la fosa el cadáver. Enterrado desde hacía algunos días, un hedor insostenible, sospechoso para ser producido sólo por uno, hacía irrespirable la atmósfera.

Cubierto el descompuesto rostro por un pañuelo ensangrentado y con las ropas de un tinte terroso y sucio, aquel cuerpo desenterrado, parecía, en mueca trágica, dirigirse a nosotros en demanda de justicia... Cubrían los pies unas negras botas de paño que facilitaron después la identificación.

El médico forense, un viejecito bonachón y abnegado, lo examinó formulariamente. No ofrecía interés alguno; había sido, como todos, acribillado a balazos y ostentaba también los vestigios de los consabidos tiros de gracia.

Construimos presenciábamos el traslado de aquellos despojos, cuando la voz indiscreta de un guarda resonó bruscamente:

—¡Hay más! ¡Hay más! Allí se ve otra mano... —y señalaba nerviosamente un lado de la fosa abierta.

—¡No! —exclamó alguien autoritariamente—. Aquí no se ven más.

—Hemos venido llamados solamente para un cadáver —ayudó otro.

Todos los presentes asintieron. El guarda, terco, torpe, insistía, pero pronto un compañero más listo, de un empujón le obligó a callar.

—Arreglad esto bien —dijo este segundo guarda—, y cubridlo todo con piedras apisonando, no sea que algún perro escarbe—. Y guiño maliciosamente el ojo a su compañero.

Presenciamos la operación de cubrir la fosa abierta y terminado el trabajo nos alejamos lentamente.

Acompañados del padre procu-

rador, que caminaba consternado a nuestro lado, el juez y yo, separándonos del grupo, le interrogamos nerviosamente.

—Era el capitán Ojeda —nos dijo aquél—, persona muy conocida en Burgos. Los demás, no sé.

—Y en un rincón del huerto, junto al pequeño cementerio, el cartujo, con acento de dolor y de indignación, nos refirió la historia:

Hacia ya algunas noches llegaron varios hombres armados a la Cartuja; conducían unos cuantos presos; sin llamar a la puerta dieron la vuelta por el jardín, y por el muro derruido, se internaron en el bosque. El jefe de la patrulla explicó al padre de turno lo ocurrido. Se trataba de una gente peligrosa, izquierdista y atea. El jefe creía con esta acusación, captarse la simpatía del cartujo. Venía a que acudiera un padre para recibir confesión a los sentenciados a muerte. El padre no tuvo inconveniente, pero exigió que la petición de confesión partiera, voluntariamente, de los desgraciados y no asistir él a la ejecución.

El primero que cayó fué el capitán Ojeda. Era un oficial de reserva y que pertenecía a un partido de izquierdas, como simple afiliado. A presencia de todos ellos se cayó la fosa y se les hizo saber que podían confesar. Alguno, accedió, pero el capitán se negó resueltamente.

—Si confiesas con este padre —le dijeron—, te perdonamos la vida.

El capitán tuvo un instante de vacilación, pero entonces el cartujo exigió que se cumpliera la promesa en caso de acceder aquél. Como el jefe le dijera que no lo cumplirían, sino que lo hacían para engañar al capitán, el cartujo se negó a aquella farsa.

Antes de morir, el capitán Ojeda se despidió de sus compañeros con entereza. Colocado ante la fosa y con la patrulla delante tuvo un movimiento instintivo de horror y se tapó la cara con el pañuelo, no a modo de venda, sino como sudario. Pensó, sin duda, que iba a ser enterrado y en un detalle macabro marcó su gesto de repugnancia. Así fueron ejecutados los restantes. Unos se desmayaban, otros, abatidos, pedían una inútil piedad a sus verdugos.

El padre procurador, al enterarse, advirtió que no toleraría más ejecuciones en aquel recinto. Se les hizo entonces saber que se respetaría el lugar acotado, pero que tendrían que soportarla en los alrededores, pues era un lugar estratégico, admirable y de gran efecto en los sentenciados.

El juez y yo regresamos apesadumbrados y en el sumario abierto aquel día, hay un título anodino y vulgar, pero cuya verdad e importancia algún día habrá de descubrirse: "Hallazgo de un cadáver desconocido en la Quinta de Miraflores".

Dos semanas después, una muchacha de diecisiete años y una anciana, vestidas de luto, comparecían en el juzgado a iniciar el expediente de "desaparición" de su padre y yerno respectivamente (expediente que se tramitó como otros muchos, con arreglo a un decreto y un procedimiento especial implantados en vista de la cantidad de desapariciones habidas).

Aquella muchachita era la hija del capitán Ojeda...

A partir de aquel día la cartuja adquirió, por los enterramientos efectuados en sus cercanías, un prestigio siniestro. La gente mira con horror aquel sitio y ha hecho extensivo su odio a los padres allí residentes. Yo, que conozco su inocencia y su pensamiento, no puedo menos de comprender que alguien designó aquel sitio como lugar de terror para que no se hiciera realidad aquella frase del cartujo:

"Nosotros no necesitamos protección porque no tenemos enemigos".

(Continuará)

Seguros de accidentes a todo riesgo

Se contratan POLIZAS para trabajos de agricultura, construcción y demás industrias a cargo de Sindicatos obreros. Agente general: E. Limones Almería

BAR CIPRIANO Vermouths y mariscos

Avenida de la República, 10

De la obra en prosa de "Juan de Almería" "Analfabetismo"

Julián.--Que hayan sido antepasados nobles y ricos. Por eso es imposible que un obrero pueda ostentar un título. El obrero, ya lo dice la palabra, es siempre un obrero. Además, es algo mecanizado. El hijo de un señor ingeniero nace con la inteligencia de su padre, se adapta al ambiente distinguido que le rodea y se aficiona y se encariña a la profesión de su padre. En cambio, el hijo de un albañil, no puede ser un hombre de carrera. El ambiente pobre que le rodea, pronto se inculca en él. Nace ya con ademanes de obrero. Para ser un hombre de título, precisa que venga ya en nuestra sangre. Se requiere ser persona aristocrática y de educación esmerada.

Juan del Pueblo.--Todas las personas son iguales en el nacer y en el morir. Hay algo en la vida que no nos separa tampoco. Me refiero a ese puñado de criaturas que nacen anormales y para las que deben ser todo nuestro cariño y desvelo. Porque esos pobres seres no nacerían idiotas, si sus padres no hubieran sido viciosos de alcohol ni sifilíticos purulentos.

(Todos se levantan asombrados).

Aniceto.--Y vosotros, ¿quién sois para hablar de ese modo? ¿en nombre de quién y para quién?

María España.--Hablamos en vasores.

nombre de la República y para el pueblo.

Julián.--Nos contaréis muchos milagros en vuestra propaganda.

Juan del Pueblo.--Aquí, en la España leal; en la España que sangra por su libertad, no hay milagros ficticios, porque no hay falsos apóstoles, ni mercaderes de buenas doctrinas. Aquí, son hechos eminentes y obras elocuentísimas.

María España.--Hemos venido a esteantro de ponzoña y hemos encontrado lo que buscábamos y lo que extirpa, por momentos, la República española: ¡El Analfabetismo! (a don Rafael). Tú, el hombre del título, vicioso y corrompido, que las letras que aprendiste te sirvieron de veneno, más dañino, aún, que los que no las aprendieron. (A Julián). Tú, el prototipo ser vil, sometido al capricho de los amos. (A María Antonia). Tú, la pobre mujer, sencilla y analfabeta que la única cultura que te dieron fué enseñarte a ser criada (A Aniceto). Y tú, obrero que ansias dignificarte. Obrero, que en medio de la incultura a que te han tenido sometido, más de dos siglos, te rebelas contra la injusticia y contra los privilegios de castas. Todos vosotros formáis la legión de analfabetos que nos dejó, de triste herencia la España negra que abrió las puertas de la Patria a los in-

tica estará en relación a la capacidad de producción y ahorro de los mismos.

INDUSTRIAS DE ELABORACION Y TRANSFORMACION --

Este es, a no dudar, uno de los principales en relación a los campesinos explotadores del negocio uvero, sobre los que debe actuar por las siguientes razones:

Primera, por la necesidad de reorganizar el cultivo.

Segunda, por la necesidad de transformar el cultivo, pasando del monocultivo al cultivo variado, sin perder las características de explotación uvera en la que ya estáis especializados; por la conveniencia de nacionalizar la explotación.

El Frente Popular a los Agricultores

Por la presente nota se hace saber a los sindicatos agrícolas y a todos los agricultores de este término municipal la conveniencia de sembrar toda la tierra libre y en condiciones de cultivo de remolacha azucarera, de un valor inestimable para la obtención industrial no sólo del azúcar como elemento indispensable de la medicación y alimentación de los camaradas que luchan en los frentes y retaguardia por la causa, sino de alcoholes y derivados de imprescindible necesidad para industrias de guerra y sanitarias.

Espera este Comité Agrícola del Frente Popular que se ponga todo el celo y la actividad necesarias en esta importante fuente de riqueza patria que hay que defender con el mayor denuedo y con todo entusiasmo, guiados por un solo objetivo, que es el de colaborar con el frente, ofreciendo vuestros campos en plena producción.

Por el Comité Agrícola del Frente Popular, EL PRESIDENTE.

TRASLADO

Se hace público que la Caja de Reparaciones ha sido trasladada a la calle de José Rizal núm. 4. (Antigua Casa de Banca de González Egca)

BANCO CENTRAL ALCALA, 31 -- MADRID

Capital autorizado Ptas. 200.000.000.--
Idem desembolsado " 60.000.000.--
Fondo de reserva " 21.796.782.--
118 Sucursales y Agencias en las principales plazas de España.
El Banco Central realiza toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mejores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario

CAFE SUIZO

El preferido por su exquisito café y especial elaboración de sus heladas. Almería

Perfumería FLORIDA

Avenida de la República 42-A. El Establecimiento más surtido en perfumería en todos los ramos, artículos de regalos, piel, artículos de Señora y Caballero.

Calzados "El Misterio" CREADOR DE LA MODA

Inmenso surtido en artículos de temporada. Almería

TEJIDOS

"LA VERDAD" Av. de la República, 27 Almería

Especialidad en artículos blancos MARCAS PROPIAS

Visado por la censura



Economía planificada

Medios financieros

II

La financiación acualmente se realiza por estos tres elementos: Estado, Banca, y reserva de las Cooperativas. La aportación más importante hasta el momento de la Revolución, era la que realizaba la Banca, singularmente la Banca extranjera, sobre todo inglesa; éste imprimía a nuestra explotación unos caracteres propios, ya que esta Banca es controlada por los importadores ingleses, que a su vez, organizados en grandes trusts, que englobaban también a los importadores alemanes, fijaban el precio del fruto en los mercados y lo imponían en todas partes; tan absoluto era su dominio, que cuando llegaba la época de realizar las liquidaciones provocaba bajas artificiosas en la Bolsa, en la cotización de la libra esterlina, con lo que mermaba aún más las entradas de los productores. A partir del movimiento el principal financiador de la producción lo ha sido el Estado; pero es evidente que este hecho habrá de modificarse en el futuro. Las organizaciones cooperativas uveras, antes del movimiento eran pocas, aun estas dependían en gran parte en lo económico de la Banca inglesa, pero esto se modificó notablemente a partir de la Revolución.

Las colectividades y cooperativas es evidente que según la relación entre su producción y gastos habrán de ir acumulando reservas con las cuales sufragarán los segundos y se irán independizando de la ayuda del Estado y de la Bolsa, paulatinamente, hasta que sean ellas solas capaces de atender con sus propios recursos a las necesidades de la explotación. De hecho en tal momento se puede considerar como existente la constelación vertical de la industria, si quiera sea de modo imperfecto, pues estará en manos del proletariado por medio de la Federación de Colectividades y Cooperativas, la base de la constelación con la tierra, y el vértice con las finanzas, ya que los otros elementos que ahora actúan como financiadores, a saber: el Estado y la Banca, habrán sido sustituidos y absorbidos en estas funciones por dicha Federación.

LOS MEDIOS DE TRANSPORTE Y DISTRIBUCION --

Evidentemente que este proble-

YUNQUE

Los cobardes que no han podido reconquistar Teruel, asesinan mujeres y niños en BARCELONA Y VALENCIA



EJERCITO DE TIERRA.--

LEVANTE.--Hoy, durante todo el día, se combatió con dureza entre las Pedrizas y el Muletón, donde los facciosos atacaron valiéndose de potente auxilio aéreo y artillero.

El Muletón, para cuya conquista ha consumido el enemigo muchas fuerzas, sigue nuestro poder. En los demás Ejércitos, sin novedad.

NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

BARCELONA, 19 - 7 n.-Esta tarde se facilitó en el ministerio de Defensa Nacional, el siguiente parte:

"AVIACION.-Minutos después de las 12 horas de hoy, seis bimotores enemigos, procedentes de Palma de

Mallorca, lanzaron sobre sitios muy céntricos de Barcelona, un gran número de bombas de extraordinaria potencia, que derribaron algunos edificios viviendas y causaron en otros, considerables desperfectos.

El número de muertos alcanza al centenar, siendo también muy elevado el de heridos. Las baterías antiaéreas hubieron de cesar en su fuego al despegar nuestras escuadrillas de cazas, las cuales no lograron dar alcance a los aparatos agresores, que se internaron rápidamente en el mar, de retorno a su base.

Valencia fué objeto esta madrugada de dos bombardeos: el primero a las 1'49 y el segundo a las 5'17. Los daños materiales ocasionados en aquella capital son importantes y el número de víctimas crecidísimo.

Lo que he soñado

Un buen amigo, al que ha luen-go tiempo no veía, ha arribado hoy a nuestra ciudad, y noticioso de mi estancia en ella, se ha apresurado a mi busca en su deseo de darme un abrazo. Nuestro saludo ha sido cordial y fraterno, como entre buenos camaradas, más mi buen compañero y amigo desde la infancia, me ha abrumado con una interrogante a la que no he sabido cómo contestar.

Se trata de que mi amigo es hombre enamorado de los estudios geográficos, sobre todo de los de nuestra España, y después, a boca-jarrito me ha largado lo siguiente:

--Oye, Sierra Morena, no separa las provincias de Córdoba y Ciudad-Real. Y sin esperar mi respuesta me ha hecho una descripción de la magnífica cordillera, desde sus principios lindantes con la provincia de Albacete, hasta llegar a las estribaciones de la Sierra de Aroche en la de Huelva. Cada palabra de mi amigo, al hacer tal descripción, ha ido acompañada de un comentario o de una gesta heroica de los sitios que describía donde no faltaban recuerdos para José María, el "Tempranillo", Los Siete Niños de Eclija, El Pernal y otros insignes caballeros de su jaez.

Traté de aplacarlo en su vehemencia y entonces me explicó el origen de ella. Había visitado la cueva del Alanzora, había estado en Albox, Huércal-Overa, Cuevas del Almanzora y poblados aledaños y con los puños crispados, llegaba su exaltación al límite.

--Querido amigo --me decía-- aquello no es la caraba, ni la oca, es lo épico de lo inconcebible-- y tirando de un papel que en el bolsillo llevaba, exclamó --pásmate qué precios de tasa tienen-- y leyó:

Una fanega de trigo de 150 a 175 pesetas.

Un kilogramo de tocino, 25 pesetas.

Un kilogramo de butifarra, 35 pesetas.

Una arroba de patatas, 30 pesetas.

Un kilogramo de habas, diez reales.

Una docena de huevos, 18 pesetas.

Una gallina 25 pesetas.

Un pavo, 100 pesetas.

Una docena de naranjas, 2 pesetas.

Hubiera seguido en su enumeración si yo no le hubiera interrumpido exclamando:

--Tú deliras y no sabes lo que te dices.

--¿Qué deliro? Ve por allí y verás lo que es bueno y cómo te mueres de hambre si no vas repartiéndolo billetes.

Un klaxon de un auto que pasaba por la calle, me hizo despertar de mi sueño. Pero yo pienso ahora despierto, si como Calderón dijo que toda la vida es sueño y los sueños sueños son, ¿por qué no averiguamos si es cierto mi sueño?

Ello costará poco trabajo en cuanto nos lo propusieramos y además nos enteraríamos con certeza del verdadero emplazamiento de Sierra Morena.

Los estudios geográficos son cosas muy respetables, y para ello todo trabajo es poco.

Nuevo Gobierno Soviético

MOSCU, 20 - 1 m.-El Consejo de Comisarios del Pueblo ha quedado constituido en la siguiente forma:

- Presidencia: Molotov.
- Vicepresidencia: Chupar, Mikroyand y Kossier.
- Negocios extranjeros: Litvinoff.
- Defensa: Mariscal Vorochilov.
- Marina de Guerra: Smirnov.
- Interior: Yejov.
- Comercio Exterior: Cvirialef.
- Industrias Pesadas: Lázaro Caganovich.
- Industrias de Defensa: Miguel Caganovich.
- Industrias Ligeras Syestakov.
- Industrias Alimenticias: Glininski.
- Vías de Comunicación: Bakulin.
- Transporte por Agua: Pakomov.
- Comunicaciones Postales: Bermand.
- Agricultura: Ticho.
- Comercio Interior: Smimov.
- Hacienda: Zoerief.
- Concentraciones Mecánicas: Brukin.
- Sanidad: Volvirev.
- Justicia: Richkov.
- Acopios de Productos Agrícolas: Popov.



Litvinoff acaba de ser reelegido Comisario de Negocios Extranjeros. Su reelección demuestra cómo el pueblo soviético premia a los hombres que lealmente se consagran a su servicio.

12'13 minutos, funcionaron también las sirenas, únicamente como medida de precaución, pues la aviación facciosa no se acercó.

A la una y cuarto de la tarde se presentaron seis trimotores, que lanzaron unas cuantas bombas en el extremo sur del pueblo, al lado opuesto del monte del Castillo. Cometiéndose la agresión, los aparatos se dirigieron hacia Teruel, y no se tienen noticias de que haya habido víctimas; tampoco hubo daños materiales.

CASTELLON TAMBIEN AGREDIDA

CASTELLON, 20 - 1 m.-A la una y veinte de la pasada madrugada volvió la aviación facciosa a cometer una agresión contra esta ciudad. Tres trimotores se presentaron sobre Castellón y desaparecieron en dirección norte, después de arrojar tres o cuatro bombas a la altura de Nules y unas 12 por los alrededores de Almazora, sin que en esta ocasión haya habido que lamentar desgracias personales; los daños materiales son de escasa consideración.

EL SUBMARINO "DESCONOCIDO" INTENTA TORPEDEAR A UN BARCO INGLES

CASTELLON, 20 1 m.-El Comandante del puesto de Carabineros de Burriana, h comunicado esta noche al gobernador civil, que a las cinco de la tarde ha entrado en aquel puerto, procedente de Valencia, el buque inglés "Clonlara", habiendo manifestado el capitán que a las 13'30 de hoy, y cuando se encontraba a la altura de Sagunto, y a unas doce millas de la costa aproximadamente, le salió al encuentro un submarino, que le lanzó un torpedo, sin que, afortunadamente le alcanzara.

El capitán ha expresado el gran interés que tiene en que de este atentado se de cuenta al cónsul de su país esta misma noche, para que Inglaterra tenga conocimiento del hecho.

SE PASAN A NUESTRO CAMPO SEIS SOLDADOS Y UN CABO

Frente de Extremadura, 20 - 1 m.-Continúa la calma en este Ejército; desde el Sur del tajo a Peña Blanca no hay, desde hace dos meses, el menor movimiento bélico. Anoche se evadieron de las filas enemigas, pasándose a nuestras líneas, por el sector de Cabeza Quezada, seis soldados y un cabo, casi todos del pueblo de Almojibar, provincia de Málaga.

CANONEOS EN EL FRENTE DE MADRID

MADRID, 20 - 1 m.-La noche última ha transcurrido en los sectores inmediatos, en medio de la más absoluta tranquilidad.

En el sector de El Pardo las baterías republicanas dispararon con bastante intensidad. Los cañones contrarios hicieron fuego de contra batería. Una vez acalladas las baterías fascistas, las propias prosiguieron su operación de castigo.

En la Casa de Campo, el enemigo lanzó, durante la mañana, gran número de morteros, sin que produjeran ningún efecto.

LOS DIPUTADOS LABORISTAS VISITAN EL PALACIO NACIONAL

MADRID, 20 - 1 m.-Los parlamentarios laboristas han visitado esta tarde el Palacio Nacional, donde permanecieron bastante tiempo a consecuencia del intenso cañoneo de la artillería rebelde sobre la población.

Acompañados de los jefes del subsector, visitaron el Barrio de Argüelles, las calles Blasco Ibáñez, Martín de los Heros, Ferraz y todas cuantas fueron víctimas de la metralla de la aviación fascista.

Ultima hora

REUNION DE LA MINORIA DE ALIANZA DEMOCRATICA FRANCESA

PARIS, 19 - 7 n.-"L'Epoque" comenta el éxito conseguido por Paul Reynaud, en la reunión de la minoría de Alianza Democrática, que el día anterior había sido censurado por haber aceptado la fórmula de Unión Nacional "de Thorez a Meryn".

En la sesión se entabló una patética controversia entre Flandin y Reynard. La tesis de éste se basa en la inminencia de la guerra y en la necesidad de intentar un supremo esfuerzo para reconciliar a los franceses, evitando al país la guerra civil y la guerra exterior, preservándole de la suerte corrida por España.

Flandin trató, en vano, de combatir sus argumentos y la minoría felicitó unánimemente a Reynaud.

CONTINUA EL PLENO DE LA C. N. T.

VALENCIA, 20 - 1 m.-En la sesión de esta mañana del Pleno Económico de la C. N. T. prosiguió la discusión sobre la conveniencia de la creación de una Agencia Sindical Administrativa de Seguros, con ramificaciones en todas las provincias, más otros asuntos relacionados con seguros.

El ponente, Cardona Rosel, pronunció un extenso informe, que concentró en los siguientes puntos: Recabar de la representación de la C. N. T. en los organismos del Estado, Gobiernos autónomos y Consejos provinciales y municipa-

les, que tengan por misión registrar o asesorar en la ejecución de la política del seguro y la previsión conseguir se modifique la legislación vigente de seguros, de modo que no cree dificultades al proletariado para practicar en las industrias o entidades socializadas o colectivizadas la más amplia protección social al trabajador, debiendo asegurarse a tales entidades la exención de la obligación del pago de las cuotas o primas que son hoy legalmente exigibles.

Gestionar la inmediata suspensión de todos los expedientes de primas incoados a las colectividades, cooperativas, cooperativas, industrias, etc., colectivizadas o socializadas por descubiertos procedentes de la falta de pago de las cuotas o primas de los seguros civiles obligatorios.

Hacer lo necesario para que funcione en todas las entidades dichas, dedicadas a seguros un Comité de Control, constituido por empleados de las mismas, afiliados a la C. N. T. y a la U. G. T.

Recabar la inmediata modificación de la ley de Accidentes del Trabajo, en el sentido de que se asegure el pago de las pensiones mínimas obligatorias a los accidentados, sin necesidad de la constitución de capitales que garanticen la producción de rentas con que atender al pago de las pensiones.

Ver de conseguir la extensión o reducción de las contribuciones o impuestos sobre las Mutuas cooperativas o entidades constituidas por trabajadores agrupados libremente, con tal de que funcionen conforme a la legislación vigente, y por último, proceder a la más amplia revisión de la transformación de los seguros generales".

LA CANALLA AVIACION FACCIOSA SIGUE ATACANDO A SAGUNTO

SAGUNTO, 20 - 1 m.-En la madrugada última se dieron tres veces la señal de alarma, sin que, por fortuna, haya ocurrido nada desagradable.

En la incursión de las dos y cuarto, la aviación arrojó su carga en la huerta, cerca de Puzol.

Hoy, a las diez y media y a las

Agrupación Socialista

HOY, DIA 20, A LAS CUATRO DE LA TARDE, CELEBRARA JUNTA GENERAL LA AGRUPACION SOCIALISTA DE ALMERIA, CON EL SIGUIENTE

- ORDEN DEL DIA
- Lectura del acta anterior.
- Lectura de correspondencia.

- Altas y bajas.
- Gestión del Comité.
- Gestión de la Minoría Municipal.
- Elección de Comité y de representantes en el Consejo Municipal.
- Ruegos, plegarias y proposiciones.

Mujeres y hombres de la España Leal; un Carneí sindical, cuando quien lo ostenta es digno de él, es suficiente. Quien con afan proselitista os diga lo contrario es un malvado digno de la horca.

Desafecto desenmascarado

El Frente Popular, que tan magníficamente viene actuando como colaborador en las tareas de depurar la retaguardia de elementos de la Quinta Columna, tomó anoche, por unanimidad, el acuerdo de pedir la separación del cargo de Salvador Muelas Martínez, así como comunicarle al gobernador y Tribunal de desafectos el caso, para que se proceda a la urgente detención del mencionado sujeto.

Bien por el Frente Popular.

Asistencia Social

Número premiado

105

Agrupación de Artes Gráficas

Quedan obligados todos los afiliados de esta Agrupación, a pasar por Secretaría el sábado, de seis a ocho de la noche y el domingo de diez a una de la tarde, para aportar datos en la confección de la nueva lista que ha de utilizarse para la distribución de abastecimientos.--El secretario.

Si yo fuera Consejero

Desde luego, espíritus maliciosos, no vayáis a creer que con esto voy a hacer oposiciones, al cargo de consejero Municipal. Es que divagando y pensando en la actuación en los momentos que atravesamos, de las personas que van a parar a dichos cargos, hay que ir un poco preparados o por lo menos suplir, la no preparación, con algo de iniciativas que redunden en beneficio del pueblo que adminis-

tran. Yo por lo pronto, al tomar posesión del cargo (pongamos por ejemplo de la Comisión de Abastos) además del cuidado que hay que tener para que el pueblo sufra lo menos posible la carestía de viveres, y dándole cuenta quiénes eran los que obstaculizaban mi labor de abastecer al pueblo, le diría con gran energía al mismo: ¡pueblo, la culpa de que tú no tengas lo que necesitas para tu bienestar y bienestar de tu familia, la tiene quien, desde su cargo, en vez de procurar dar facilidades para que no carezcáis de nada, lo que yo necesito para mi familia y bienestar, y, además, gravar los artículos, manteniendo una burocracia, para que los gastos de los artículos que yo necesito para mi familia y bienestar, los pague el pueblo. Después inspeccionaría el mercado. ¡Desde luego o que ahí hay labor! Por ejemplo: el pescado haría a los expendedores que lo vendiesen por unidad de kilo al precio de tasa y no por lotes de kilo y medio, cobrando dos, evitando con esto que se estafase al público, a la par que comería pescado un número considerable más de ciudadanos; evitaría que artículos que se expendían en la alhóndiga, pongamos por ejemplo, guisantes que los ha comprado abajo a 1'50 el kilo y por el terrible trabajo de subirlo arriba, a la plaza, los han vendido a 2'50 y varios artículos por el mismo estilo, y a los simpáticos guardias municipales, los haría que vigilaran las huertas de los alrededores de la capital, donde las simpáticas y beneméritas expendedoras del mercado acaparan toda la hortaliza, para venderlechugas que les cuestan cada siete, dos pesetas, y las venden a setenta céntimos por pieza y acelgas y rábanos, comprados a tres manojos 0'25 y los venden a 0'20 el manojito, y así muchas cosas por el estilo.

Además, intentaría evitar que con las necesidades del pueblo, no se comerciase y al buen entendido con pocas palabras le basta.

Y además, otras muchas cosas que con buena voluntad y un poco de estudio, podían realizarse pero como no quiero enseñar más, (el que quiera saber que vaya a la escuela).

GILITO



La Agrupación artística "Teatro Proletario" que está desarrollando una labor en beneficio del nuevo arte del pueblo.